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松山支部例会2

◆ 講　師：瀬島 高志 氏
合同呉運送㈱ 代表取締役／広島同友会 副代表理事

◆ 日　時：12 月 22 日（金）18：30 ～ 21：00
◆ 会　場：二番町ホール
◆ 参加者：32 名

松山支部 12 月例会
どんな会社、経営者になりたいですか？

～ 人の考えを引き出すグループ長研修 ～

　同友会での大
きな学びの一つ
にグループ討論
があります。例
会の良し悪しは、
各グループ長の
働きが左右する
と言っても過言
ではありません。
今回は、来年に

迫る中小企業問題全国研究集会 in 愛媛に向け、改めてグ
ループ長としての役割を学び、人の考え方の引き出し方を
身に付け、討論を通してより学びの質を高めていただくと
いう趣旨で開催されました。
　まずはグループ討論の進め方・マナーを学びました。グ
ループ討論で何を学ぶのか？「学び方を学ぶ」。報告者から
の学びはもちろん、お互いの学びの違いについて優れた点
を学ぶ。「ノウハウではなく本質を学ぶ」「評論ではなく実
践する立場で学ぶ」という討論へ取り組む姿勢や、１人の発
言する時間を制限するなど、偏りなくグループ全体の意見
を引き出すための配慮などを学びました。
　次に㈱日の出都市開発 山本康弘さんに模擬報告を行って
いただき、瀬島さんがグループ長を務めるグループ討論を
見学させていただきました。豊富なグループ長のご経験か
ら導き出された、円滑に進める為の貴重なマニュアルも開
示いただきました。中身は、〇自己紹介でアイスブレイク
〇１分間で感想を伺う　〇・何のために、何を大切に経営
していますか？・５～ 10 年後、どのような会社にしたいで
すか？・その為の課題は何ですか？などの質問から相手を
知り、背景を引き出しながら順に討論テーマに入っていく。 

〇最後にグループ長のまとめにつなげる、というもの。
　私がグループ長を務めた時は、すぐに討論テーマの内容
から入ってしまい、時間を持て余してしまったり、参加者
頼りの討論になってしまうという経験が何度かあったの
で、このマニュアルは大変学びとなり、次回より是非参考
にさせていただきたいと思います。グループ討論は、一人
の参加者がしゃべりすぎてしまうと成り立ちません。時間
ですとカッチリ区切ってしまうのではなく、「次にお伺いし
ますね！」という言い回しをされたり、すぐに答えられな
い参加者へもそのように事前に質問内容を伝え、考える時
間を与えることでまんべんなく意見を引き出そうとされる
姿にも見習うべきところがありました。
　冒頭にグループ長の働きが左右すると書きましたが、参
加者としても、グループ長のスキルだけに頼らず、積極的
な姿勢で討論に参加しグループ長を支え、双方の力でより
良い討論になっていくべきだと感じました。年内最後の例
会として、そして来年に迫る中小企業問題全国研究集会 in
愛媛に向けた例会として、大変学びの多い素晴らしい例会
となりました。

寄稿：矢野 領子さん
（㈱フェローシステム／松山支部第３地区会）

左から座長の山口光俊さん、講師の瀬島高志さん

山本康弘さんの模擬経営体験報告

模擬グループ討論のようす

模擬グループ討論がどうだったかのグループ討論



松山支部の会員紹介 3

ており、約 200 名を超える 10 ～ 30 代のコミュニティー
を強みとして、様々なイベントを盛り上げるサポート業務
を行っている会社さんになります。今後は学生さんとの関
わりも多いため、企業の求人支援活動にも取り組んでいき
たいというビジョンを持っています。
　驚きなのが、大学在学中 18 歳のときに起業をしたとい
う、パワフルでアグレッシブな若手経営者です！今後の活
躍にも期待大ですね！！経営者の繋がりの中で、積極的に学
ぶ場に参加していきたい、と意気込んでおられますので、
見かけた際はぜひ声をかけてあげてください。　

寄稿：阿部 祥太さん
（㈲阿部木工／松山支部第 1 地区会）

　本日は松山第 1 地
区会の新入会員であ
る㈱ロコフル 代表取
締役の山崎友雅さん
をご紹介させていた
だきます。
　 松 山 支 部 第 1 地
区会の例会のゲスト
参加をきっかけに同
友会に入会されまし
た。㈱ロコフルは野

球場やアリーナでのイベント運営の請負業務をメインとし

松山支部第１地区会会員紹介：㈱ロコフル　山崎 友雅さん

山崎友雅さん

　今後はお客様と自身の健康を大切にしながら、経営陣の
一人として事業を継続し、地域に貢献する仕事をしていき
たいとの事です。 寄稿：髙須賀 大さん

（㈱スタンダーズ／松山支部第２地区会）

　髙市さんは総合建設会社、㈱ジーリングにて幅広い建設
工事を担当しておられます。中学校の時、大工の仕事を見
て建設業を志したということです。最短距離で夢を実現す
べく、地元の工業高校から広島の工業大学専門学校へ進学、
地域に貢献したいという思いから八幡浜の地元のゼネコン
へ入社されました。その後、山の手ホテルなど大小様々な
案件を担当されながら建築業界で経験を積まれ、誘われて
現在の会社で取締役をされております。
　社名の由来の通り、ご縁を大切にし、小さいながらもコ
ストとクオリティを両立した機動的なサービスを得意とさ
れております。どのようなお仕事も基本お断りする事なく、
ありがとうの言葉を頂く事を目標に、毎日県内外様々な現
場で活躍されております。

松山支部第２地区会会員紹介：㈱ジーリング　髙市 修平さん

左から桑波田健さん、髙市修平さん、髙須賀大さん

事前に予約の際に患者さんの希望を伺い、最適なスタッフが
対応することも。ここではマニュアルやルールに縛られず、
スタッフが自身の得意分野を発揮できるように努めています。
　同友会への入会の経緯は、整体業が閉鎖的な空間であり、
同じ会話しか生まれないことに疑問を感じ、異業種の方の
お話を聞いて自社の経営に生かしたいと考えたそうです。
　苦労もありました。スタッフとの考え方の違いに悩みな
がらも、チームの一体感を築くために努力し、現在は自由
な雰囲気の中でのびのびとした雰囲気が醸成されています。
　来年で 2 周年を迎えるセラピニスタ律は、今後も成長を
続けます。日野さんは新しいビジョンを語り、同友会で得
た異業種の視点を生かし、別店舗でエステを展開したいと
語りました。その際も、お客様とスタッフが楽しみながら
働ける環境を提供することが重要だと強調しています。

寄稿：大枝 篤志さん
（ＳＮＳパーソナルトレーナー／松山支部第３地区会）

※ 松山支部第 3 地区会では、YouTube に会員訪問の
インタビューを動画で公開しております。ＱＲコー
ドからご覧ください。

　今回のご紹介は昨年の８月に入会されましたセラピニス
タ律の日野大志朗さんです。
　日野さんの施術は、お客様にくつろぎと健康を提供するだけ
でなく、心地よい香りと独自のアロマを使った贅沢なものです。
日野さんのアプローチは、お客様にくつろぎと健康を提供する
ことに重点を置いています。更に驚くべきは、お客様の気分や
反応を見て、その場でアロマを調合すること。これにより、施
術は一層個別化され、心地よい体験へと昇華します。
　セラピニスタ律の特徴は、経験豊富で体の知識に詳しいス
タッフが揃っていること。それぞれが異なる得意分野を持ち、

松山支部第３地区会会員紹介：セラピニスタ律　日野 大志朗さん

左から２人目が日野大志朗さん
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◆ 日　時：12 月 15 日（金）18：30 ～ 21：00
◆ 会　場：釜焼鳥本舗 川之江店
◆ 参加者：24 名

四国中央支部忘年例会
新会員を囲むオリエンテーション忘年会

～ 「絶対やめられない！」同友会づくり ～

　12 月の四国中央支部例会は、当支部会員の真鍋大作さん
のお店「釜焼鳥本舗川之江店」にて忘年例会という形で行わ
れました。
　開会挨拶は石川義和支部長が、当支部の恒例として取り
組まれているＫＰ法（紙芝居プレゼンテーション法）で偉人
の言葉を用いながら、「忘年会は一年の締めくくりです、仕
事やプライベートで苦労した事があったとしても、この場
ではいったん忘れ楽しい時間を過ごしましょう！できれば
今日の忘年例会で今年の苦労が来年の課題となり改善させ
るきっかけとなればと思います。今日は今年一年お世話に
なった仲間たちと楽しく語らい合う会にしましょう！！」とい
う思いを言って頂き、会は始まりました。
　私は釜焼鳥本舗さんに初めて伺ったのですが、料理もメ

ニュー豊富でどれも美味しく、従業員さんの対応も気持ち
よく、個人的にまた来たい・人にお勧めしたいと思うお店
でした。四国中央市に来る予定のある方、おすすめします！

（松山市三番町にもお店があるので気になる方は是非！！）
　今回も他支部の方たちや入会して間もない人たちに多く
参加してもらい、皆それぞれ「近況報告」「現在の苦労や課
題」「今後の目標・夢」など、ざっくばらんに飲み楽しみな
がらも熱く語らい合い、有意義な時間を過ごしているよう
に感じました。私自身も、事業の課題を話しアドバイスを
頂いたり、他支部での例会運営の違いなどを聞かせてもら
い四国中央支部でも活かせるものがあるかもと感じながら、
とても勉強になる時間となりました。
　会の最後は真鍋さんが今回特別に用意してくれた日本酒と大
きい盃を皆でまわし呑み、楽しく学びのある時間を締めました。
　みなさん、来年も楽しく学びあっていきましょう！
　この場を借りて私個人から…皆さま今年もありがとうござい
ました。いろいろご面倒をお掛けしたかと思いますが、楽しく
学べた一年となりました。来年もよろしくお願いいたします！！

寄稿：田中 広明さん
（Ｍ＆Ｃ タナカ／四国中央支部）

などを主流とした製品を数多く製造しています。
　取材にあたって最近竣工したばかりの工場を見学させて
いただきました。ＧＭＰ（医薬品の製造管理及び品質管理の
基準）を満たしている工場で、徹底した衛生管理、品質管理
を行っており、その為の社員教育にも力を注いでいるとの事
でした。整理整頓された清潔な空間に最新のマシンが稼働し
ており、効率化を図り働きやすさも考慮、人不足となりゆく
未来も展望した設備や構想で継続できる会社作りを行い、そ

して信頼できる商品作りが私たちの安心できる
毎日を支えてくれていると感じました。
　『水の力と紙の可能性を創りだし「感動」を明
日につなげる企業を目指します』（経営理念）

寄稿：森田 文子さん
（㈱かがやき総合保険企画／四国中央支部）

　今月の紹介は服部製紙㈱さんです。
　大正 13 年創業。これまでも時流に乗った製品を作り続
けてきています。今は化粧品としてフェイスマスクや化粧
用シート、一般的なウェットティッシュ、キッチンペーパー

四国中央支部会員紹介：服部製紙㈱　服部 豊正さん、服部 美奈子さん

左から服部美奈子さん、服部豊正さん 服部製紙㈱ホームページ
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◆ 報告者：参加者全員によるリレートーク
◆ 日　時：12 月 19 日（火）19：00 ～ 21：00
◆ 会　場：割烹 京楽
◆ 参加者：19 名

今治支部忘年例会

　今治支部では初の忘年例会が開催されました。忘年会と
いうことで、報告者やグループ討論は設定しませんでした
が、松山支部や四国中央支部の他支部からの参加者や普段
の例会ではあまり交流の機会のないメンバーも揃い、総勢
19 名となりました。内、１名は稲井信太郎幹事長が今回ゲ
ストでお連れした、世代交代を目前に控えた若手経営者の
方です。これをきっかけに新しいメンバーが増えることを
期待しています。
　さて、例会は終始和やかな雰囲気の中で進行しました。
メインのイベントはやはり参加者全員でおこなわれたリ
レートークです。希望に満ちた明るい話題が数多く聞かれ
ました。来年に対する期待や意気込みが溢れ、新たな一歩
を踏み出す決意が感じられました。また今年１年を振り返
り、反省の意味も込めて、それぞれが感じたことや得られ
た経験について語りました。このリレートークを通じて、
会員たちはお互いの考えや目標に理解を深め、絆を強化す

る貴重な機会となりました。
　また、用意された料理はボリュームたっぷりでとても美
味しく、食べ切れないほどでした。食事を楽しみながらお
酒も適度に入り、会話や笑い声がイベント全体に温かく楽
しい雰囲気をもたらしました。
　初の忘年例会の開催にあたり、ただの飲み会は同友会ら
しくないという抵抗もあり、たいへん不安ではありました
が、今治支部のメンバーにとって大いに実りのあるものと
なったのではないでしょうか。新しい交流の場が生まれ、
お互いを知り語り合うことで、連帯感が一層高まった気が
します。そして愛媛同友会今治支部会員が来たる、中小企
業問題全国研究集会 in 愛媛に向けて、会員拡大とさらなる
組織の充実を確認しあった夜でもありました。

寄稿：阿部 国弘さん
（愛和印刷㈱ / 今治支部）

リレートークのようす 杉原一史支部長の閉会挨拶

で、それを教える社員側の刺激にもなり、社員共育の観点
からもいいサイクルが生まれているそうです。
　業界全体の課題としてはやはり後継者不足と人材不足。
もともと仕事が豊富にあって人手が足りない状況の中、こ
の度の大手中古車販売会社の不正問題もあって、新規の依
頼が受けきれない状態だそうです。
　最近の特記事項としては新規事業としてブリーダー事業

（犬の繁殖・飼育・販売など）を立ち上げたこと。一緒に取
材を受けてくれたハナちゃん（写真中央）にすっかりなつか
れた末竹さんのズボンは毛まみれになっていました（笑）
　その他にもいろいろな事業構想を聞かせてくださり、既に
いくつかは実行されている横田さん。近々、横田さんの奥様
も入会される予定なので、ぜひこの機会に経営指針の更新を
して、今後の会社の多様化と効率化に対応してください！

寄稿：松田 泰幸さん
（㈱平野／今治支部）

　㈲エムワイは、新車市場の運営をはじめとして、車検や板金
修理、保険の対応など、様々な自動車関連事業を行っています。
経営理念の「困りごとがあれば素早い対応と安心を提供し続ける
企業を目指します」にある通り、事故などの対応は電話一本です
ぐに駆けつけ、親切丁寧な対応で顧客からの信頼も厚いです。
　自社の強みの一つは「社員の若さ」というだけあって、な
んと横田さん以外は全員平成生まれ！ 3 名の高校生アルバ

イトを初め、とにか
く活気に満ちていま
した。海外からの技
能実習生の受け入れ
にも力を入れてお
り、 安 定 し た 人 材
確保につながるだけ
でなく、とにかく向
上心がものすごいの

今治支部会員の経営指針：㈲エムワイ　横田 真人さん

左から末竹伸さん、松田泰幸さん、横田真人さん
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◆ 日　時：12 月 19 日（火）18：30 ～ 20：30
◆ 会　場：松山カルビ
◆ 参加者：24 名

伊予・松前支部 12月望年例会

　12 月は伊予・松前支部恒例の望年例会です。ゲストを含
め 24 名の参加があり熱い熱気に包まれました。
　スタートは２名の新会員が会社紹介と今後の意気込みに
ついてミニ報告がありました。
　旭警備保障㈱の金澤慶太さんは、以前勤めていた会社から
不採算部門として警備保障を廃止すると言われました。そこ
で、警備部門を自分にやらせて貰えないかと言って創業した
そうです。中予ではライバル会社が多く、値引き戦争となる
ため、南予を攻めて、地域問題を解決するとともに、採算ベー
スを確保しました。創業時の苦労は沢山あったのですが、会
社で一番大切なのは「ひと」だと感じたそうです。その時か
ら感じている「社員さんに対する」熱い想いを語った強い言
葉に、ビジネスに挑戦する姿勢と決断力を感じました。
　渡部司法書士・行政書士事務所の渡部亮太さんは、学生
時代に司法書士を志したそうです。家族を愛し、砥部町を
愛する渡部さんは、どうしても生誕地で開業することに拘
りたかったそうです。願いが叶った渡部さんは、司法書士

として、相続登記・遺産分割・生前贈与などの地域で発生
する問題を解決し、行政書士として各種書類を作成し地域
の方たちの味方となっています。地域密着型の法律家とし
て中小企業の鏡となる経営をされていることが、言葉の
端々から感じられました。
　こうした新会員さんが入会したことはとても心強く、これ
からの支部運営にも旋風を起こしてくれると確信しました。
妻を愛し、韓国料理を愛し、愛媛を愛する影浦一夫さんの店

「松山カルビ」の韓国料理に舌鼓を打ちました。舌が滑らか
になり、経営・家族・趣味など次々と話題が展開し、１年を
締めくくることができました。会員の皆様からは、新年に向
けて新たな決意が湧き出でていました。幹事から労わりのこ
とばが滲み出ることで、「伊予松前支部の団結力はここにあ
り」と感じられる素晴らしい望年例会となりました。

寄稿： 木本 康聖さん
（木本経営コンサルタント事務所／伊予・松前支部）

長を交代する予定になっています。創業 60 年を迎える中、
歴史を引き継いでいくプレッシャーを感じていた時期も
あったそうですが、お母様の「やめても大丈夫だよ」という
言葉が、自分なりの企業経営をしていこうと思うきっかけ
になったそうです。
　エネルギーの業界というのは、営業をしても安売り合戦
になってしまいがちで、なかなか差別化が図りにくいとい
うことで、苦労もおありになるようです。今後の試みとし
て、今のガソリンスタンドをちょっとした時に気軽に息抜
きができる場所であったり、物流の拠点にしたりすること
で、より地域の皆さんの役に立つ場所にしていきたいとい
う想いがあるそうです。
　時代の変化が大きい業種と、また長い歴史をつないでい
くという点で弊社とも共通点があり大変勉強をさせていた
だきました。

寄稿：中野 恵太さん
（㈱薄墨羊羹／伊予・松前支部）

　松山興産㈱の鳥井専務を訪問しました。現在は松前のガ
ソリンスタンドの運営と、自動車指定車検整備工場と船舶
の潤滑油の販売をしていて、潤滑油はシェア 75％の高い
シェアをお持ちです。
　今はお母様が社長をされていますが、今年の 10 月に社

伊予・松前支部の会員紹介：松山興産㈱　鳥井 綾乃さん

左から 2 番目が鳥井綾乃さん、3 番目が中野恵太さん
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　各幹事が名刺交換前に同友会の説明や例会の案内、ゲス
トの紹介など、単にただの飲み会にはならないよう協力し
て進行していきました。真面目な説明もあればざっくばら
んな飲み会にもなったりして楽しめた名刺交換会になった
と思います。2024 年は更に進化していきたいと思います。
　ご参加いただいた皆さまありがとうございました。

寄稿：内藤 成博さん
（プチスリーズ デリ & ケータリング／松山支部第 2 地区会）

　2023 年もあと少しで終わる 12 月 7 日、松山支部第２
地区会恒例の名刺交換会が行われました。今回は忘年会も
兼ねての開催です。18：30 から幹事会を行い、そのまま
名刺交換会兼忘年会に移行するスケジュールでした。参加
者は 34 名、うちゲスト参加は 8 名と、同友会と関われる
機会ができた事は良かったと思います。今後は例会に参加
いただけるようにお誘いできればと会員みんなでフォロー
をしていきたいと思います。

名刺交換会＆忘年会（松山支部第２地区会）
◆ 日　時：12 月７日（木）19：30 ～ 21：30
◆ 会　場：チャーリーズベジタブル
◆ 参加者：34 名

　女性部委員会立ち上げへの足がかりとして女性会員の皆
さんの「要望」や「ニーズ」など生の声を聞かせて貰おうと、
今回初めて女性会員ランチ会を開催しました。12 月という
こともあり、残念ながら参加できなかった方もいらっしゃ
いましたが、7 名の会員さんにご参加いただけました。
　Veggy（ベジィ）さんのお弁当を囲みながら、美味しく、
楽しく、リラックスした中で女性ならではの経営の悩みや、
同友会運動への参加など、とても有意義な意見交換が出来
ました。
　１人でも多くの女性会員さんのお声を聞かせて貰おうと、
２ヶ月毎に定期開催していくことになりましたので、是非
ともご参加下さい。一緒に楽しみましょう！

寄稿：大坂 忍さん
（㈱ FEA 松山支店／松山支部第１地区会）

女性会員のランチ会（女性部委員会の準備）
◆ 日　時：12 月６日（水）11：30 ～ 13：00
◆ 会　場：愛媛同友会事務局
◆ 参加者：７名

◆ 次回ランチ会
・2 月 14 日（水）11:30 ～ 13:00
・延

えん
喜
ぎ

寿し（今治市）
参加希望の方は事務局にお問い合わせください。



俳友会

お済みですか!?「同友会名簿アプリ」のインストール
　愛媛県中小企業家同友会では、会員同士のコミュニケーションを促すととも
に会の活性化を目指し、「同友会名簿アプリ」を導入しました。
　名簿の検索・閲覧はもちろん、メッセージの送受信や無料通話、スケジュール
の確認も可能な便利なアプリです。非常に便利です。
　ぜひインストールしていただき、ご活用ください！
※ 最初のログインにＩＤとパスワードが必要です。e.doyu と同じものです。お分かりに

ならない場合は事務局までお問い合わせください。
※パソコンでの利用も可能です！　URL：https://web.doyumeibo.jp/#/
※ 今後、会内の公式の連絡の遣り取りは名簿アプリに集約していきたいと考えております。

【お問合せ】愛媛同友会事務局　電話：089-948-9920　メール：info@ehime.doyu.jp
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二
月
四
日
は
立
春
で
す
。
暦
の
上
で
は
こ
の
日
か
ら
春
に
な
り
ま
す
。
木
々

を
観
察
す
る
と
、
そ
こ
か
し
こ
に
春
は
来
て
い
ま
す
。
ま
だ
ま
だ
寒
い
日
も
あ

り
ま
す
が
、
春
を
探
し
に
出
か
け
ま
せ
ん
か
。

◆ 

最
優
秀
賞
　

　
ご
み
出
し
の
門
扉
の
上
の
寒
雀

大
北 

雅
浩
さ
ん（
愛
媛
同
友
会
事
務
局
）

　「
ご
み
出
し
」と
い
う
表
現
は
、
な
ん
と
も
経
済
効
率
の
よ
い
言
葉
で
す
。
ご
み
を
収

集
場
所
に
持
参
す
る
行
為
を
表
し
ま
す
し
、
ご
み
収
集
場
所
自
体
も
表
し
て
い
ま
す
。

ま
た
通
常「
ご
み
出
し
」は
朝
す
る
も
の
で
す
の
で
、時
間
帯
の
意
味
も
含
ん
で
い
ま
す
。

　
冬
の
寒
い
朝
、
息
を
白
く
し
な
が
ら
ご
み
出
し
に
行
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と
、
門
扉
の
上
に
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が
い

ま
し
た
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こ
ち
ら
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近
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い
て
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飛
び
立
た
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じ
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と
し
て
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ま
す
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朝
の
慌
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さ
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や
わ
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ぎ
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ホ
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し
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感
覚
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伝
わ
っ
て
き
ま
す
。

◇
特
別
賞（
こ
ろ
こ
ろ
賞
）　

　
丸
い
た
ま
風
で
こ
ろ
が
る
寒
す
ず
め

竹
河
内 

博
之
さ
ん（
愛
媛
同
友
会
事
務
局
）

　
寒
す
ず
め
を
風
に
吹
か
れ
て
転
が
る
球
の
よ
う
に
見
立
て
た
、
作
者
の
視
点
に
オ

リ
ジ
ナ
リ
テ
ィ
ー
が
あ
り
ま
す
。「
風
」と「
こ
ろ
が
る
」で
十
分
伝
わ
り
ま
す
の
で
、

上
五
を
工
夫
す
る
と
さ
ら
に
オ
リ
ジ
ナ
リ
テ
ィ
ー
が
増
し
ま
す
。

　
　（
例
）
屋
上
の
風
に
こ
ろ
が
る
寒
す
ず
め

◇
特
別
賞（
ひ
っ
そ
り
賞
）　

　
八
重
椿
耐
え
ぬ
き
咲
く
や
木
の
陰
で

山
本 

佐
代
子
さ
ん（
愛
媛
同
友
会
事
務
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横
山
裕
美
子
さ
ん
の
母
）

　
ひ
っ
そ
り
と
咲
く
八
重
椿
に
焦
点
を
当
て
ま
し
た
。
下
五
の
助
詞「
で
」が
散
文
的

な
の
で
、「
に
」と
す
る
と
整
い
ま
す
。

◇
特
別
賞（
孫
想
い
賞
）　

　
春
の
雪
悲
喜
こ
も
ご
も
じ
じ
と
孫

大
野 

智
加
子
さ
ん（
㈱
コ
ピ
ー
愛
媛 

元
社
員
）

　
作
者
で
あ
る「
じ
じ
」が
、
孫
と
い
る
と
き
に
降
っ
た「
春
の
雪
」を
詠
ん
だ
俳
句
と

解
釈
し
ま
し
た
。
孫
の
様
子
や
孫
と
い
る
状
況
を
具
体
的
に
表
現
す
る
と
、
よ
り
リ

ア
リ
テ
ィ
ー
が
増
し
ま
す
。

　
　（
例
）
留
守
番
の
孫
と
眺
め
る
春
の
雪

◇
特
別
賞（
寒
い
で
賞
）　

　
背
を
丸
め
佇
む
足
元
寒
雀

武
田 

正
輝
さ
ん（
恭
栄
自
動
車
㈱
）

　
寒
い
日
は
自
然
と
背
中
が
丸
く
な
り
ま
す
。
足
元
の
雀
は
寒
さ
を
も
の
と
も
せ
ず
元

気
で
す
。

◇
特
別
賞（
二
物
衝
撃
賞
）　

　
再
構
築
昔
は
畑
焼
く
今
は
社
内

石
川 

義
和
さ
ん（
㈲
石
川
工
作
所
）

　「
再
構
築
」と
は
英
訳
す
る
と「
リ
ス
ト
ラ
ク
チ
ャ
リ
ン
グ
」す
な
わ
ち「
リ
ス
ト
ラ
」

で
す
。「
再
構
築
」と
季
語「
畑
焼
く
」の
取
り
合
わ
せ
が
衝
撃
的
で
す
。「
畑
焼
く
」を

昔
の
こ
と
と
せ
ず
現
在
の
こ
と
と
し
て
詠
ん
で
は
い
か
が
で
し
ょ
う
か
。

　
　（
例
）
再
構
築
会
議
紛
糾
畑
を
焼
く

　
い
ず
れ
の
兼
題
で
投
句
下
さ
っ
て
も
構
い
ま
せ
ん
。
ま
た
、
兼
題
に
拘
ら
ず

自
由
に
詠
ん
で
い
た
だ
い
て
も
構
い
ま
せ
ん
。

 

講
評
：
髙
橋 

大
輔
さ
ん（
広
報
情
報
化
委
員
）

  

四
月
号 

兼
題
　

「
風
光
る
」  「
い
ぬ
ふ
ぐ
り
」  「
チ
ュ
ー
リ
ッ
プ
」  

「
鶯
」  「
入
学
」  「
入
学
式
」

4 月 投句QR

締切３月15日

  

三
月
号 

兼
題
　

「
春
の
山
」  「
初
蝶
」  「
土
筆
」  

「
石
鹸
玉（
し
ゃ
ぼ
ん
だ
ま
）」  「
風
船
」

３月 投句QR

締切２月15日

　

最
優
秀
賞
の
大
北
雅
浩
さ
ん
に
は
、
表
彰
状
と
㈱Akari

（
児
玉
万
年

さ
ん
：
松
山
支
部
第
３
地
区
会
）の
ス
テ
キ
な
賞
品
を
差
し
上
げ
ま
す
。

　

松
山
市
北
斎
院
町
で
就
労
支
援
事
業
を
運
営
し
て
い
ま
す
。
み
ん
な
で

心
を
こ
め
て
つ
く
っ
た
リ
ー
フ
パ
イ
で
す
。

児玉万年さん
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新会員のご紹介【４名】（12 月理事会承認）

吉田 健太郎さん（よしだ けんたろう）
伊予・松前支部
㈱魅せるぜえひめ愛 代表取締役
愛媛プロレスの運営
〒 790-0012　松山市湊町 4 丁目 11-4 

エーワンビル３F
ＴＥＬ：090-6417-7139
紹介者：㈱ヤツヅカ　八束 和志

土居 由美さん（どい ゆみ）
伊予・松前支部
㈱日珈 代表取締役
各国産コーヒー豆焙煎加工及び、卸売。外食産
業を対象とした食品全般、機械器具、消耗品等
の卸販売。オフィスコーヒーサービス事業。
〒 791-8021　松山市六軒家町 4-3
ＴＥＬ：089-925-4684
紹介者：協和パックス㈱　山崎 剛

木村 一成さん（きむら かずなり）
伊予・松前支部
㈱エリサジャパン 専務
車両全般買取、中古部品販売、貿易
〒 799-2407　松山市下難波甲 213-1
ＴＥＬ：089-911-7600
紹介者：㈱ヤツヅカ　八束 和志

芝 英太さん（しば えいた）
伊予・松前支部
㈱愛媛職業案内 代表取締役
求人情報の web 配信、求人広告誌の発行及び
求人企画、宣伝広告代理業務、メディアプロデュー
ス業務、有料職業紹介事業
〒 790-0064　松山市愛光町 8-38
ＴＥＬ：089-923-1100
紹介者：協和パックス㈱　山崎 剛

愛媛同友会は “ 仲間づくり運動 ”を推進しています。
共に学ぶ仲間を増やすには、会員の皆さんからのご紹介が欠かせません。

「経営者を一人ぼっちにしない」「会員は互いの辞書の 1 ページ」。
物価高騰や賃上げなど、経営課題は山積していて、経営の勉強を
しなければ企業の維持・発展が難しい時代となっています。
まずは例会等へのゲスト参加から。
お知り合いの経営者をご紹介ください。

会員一人がひとりのゲストを！

愛媛同友会事務局
TEL：089-948-9920　メール：info@ehime.doyu.jp

※メールの方は件名に【ゲスト紹介】とお付けください！

【 ご紹介はこちらまで！】
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2023 年度 愛媛同友会  第８回理事会 議事録
【日時】2023 年 12 月 21 日（木）18：30 ～ 20：30　　【会場】二番町ホール・Zoom
【出席】理事 25 名　委任 5 通　事務局２名　　【議長】佐藤 慎輔　　【議事録】竹河内 博之

開会挨拶：田中 正志
急に寒くなりました。今年最後の理事会です。
本日は、来期総会方針のスローガンを決め、経営フォーラム
の準備など議題がたくさんです。

承認事項
（１）入退会承認
　　  入会：4 名、退会：2 名。会員数：403 名（期首：394

名）…大北　→　承認

（２）2024 年度スローガンの承認…田中　→　承認
　　  前回理事会で出された案やキーワードを基に、正副代表

理事会議でまとめた案の提案がありました。
　　  「40 周年に向かって、新しい風を起こそう！

～人を生かす経営に挑戦し、輝く未来を切り拓く～」
　　  以下のような意見がありました。
　　  ・主語を明確にしたほうが良い　
　　  ・もっと短いほうが良い　
　　  ・説明文をつけてはどうか

報告事項
（１）第 12 回経営フォーラムについての進捗報告…中田
　　  参加目標は 300 名です（県内会員 200 名、県外会員・

ゲストなどで 100 名）。
　　  年内に 100 名の参加登録をめざしています。

（２）全研 in 愛媛についての進捗報告…渡部
　　  12 月 18 日に第 1 回実行委員会を開催しました。2025

年２月の全研の参加目標やメインテーマについて意見交
換しました。ＰＲグッズやハッピ、ＰＲ動画などの作成
を進めていきます。

　　  まずは全研 in 三重に多数ご参加いただきたい。

（３）公正取引委員会との懇談会についての報告…大北
　　  2024 年２月 22 日㈭ 18 時 30 分～ 19 時、理事会の

前に行います。理事会の終了時間を 30 分後ろ倒しにし
て 21 時までとします。

（４）役員立候補・推薦の手順の変更について…大北
　　  前回理事会で立候補と推薦の期間を12 月11日～12 月15

日とお伝えしましたが、1 月 4 日～1 月10 日に変更します。

（５）各支部・地区会からの報告…議事録参照

（６）各委員会等からの報告…議事録参照
　　  ・ 環境経営委員会：四国連携環境を考える会  3 月 19 日

今治市みなと交流センター 報告者：イケウチオーガニッ
ク 代表　池内 計司 氏

　　  ・ 政策委員会（米岡）：愛媛大学の和田先生より、松山市
中小企業振興計画のアンケートの質問項目について協
力依頼がありました。条例ができていない地域につい
て、行政との関りを深めるなど、準備を進めていきたい。

　　  ・ 広報情報化委員会（武田）：1 月 22 日に報道懇談会を
開催します。多数ご参加ください。

（７）その他
　 １） 「委員会合同・経営課題を深掘りする講座（仮称）」の

実施について…米田
　　  　 正副代表理事会議より提案。来年度、委員会の勉強会

を活発化させていきましょう。
　 ２） 役員研修の企画についての報告…竹河内
　　  　 正副代表理事会議より提案。来年度、役員研修を実施

していきます。
　 ３） 総会議案関係の提出物のスケジュール確認…大北
　　  　 下記、宿題になっていますので、提出をお願いします。
　　　 ① 総括アンケート（全体、支部・地区会・委員会）：

1 月 10 日
　　　 ② 計画と予算…委員会：2 月 6 日、支部・地区会：

3 月 12 日
　　　 ③ 支部・地区会会員数見込み：2 月 7 日
　　　 　 また、来期の計画と予算を立てるために、下記会議

を開催します。
　　　・ 1 月 25 日の理事会終了後、委員長会議
　　　・ 2 月 22 日の理事会終了後、支部長・地区会長会議

（８）全国・他団体行事について
　 ・ 全研 in 三重（全研 in 愛媛の直前大会）への参加呼び掛け

…大北
　    田中正志さんが「企業変革」の分科会で報告します。1 月

25 日㈭ の17 時（理事会の前）から、一番町ホールでプ
レ報告を行ないます。

　    愛媛から 40 名で参加し、全研 in 愛媛のＰＲにも繋げま
しょう！　e.doyu から分科会・交流会・交通手段をご
登録ください。

協議事項
※ 中同協第 55 回定時総会議案書の第 3 章（2023 年度の課

題と活動方針）の読み合わせを行いました。

閉会挨拶：米田 順哉
理事会で中同協の議案書を輪読するのは、愛媛同友会では初
めてです。ここには、ありとあらゆる経営課題、同友会の課
題が書かれています。
試行錯誤も無意味ではありませんが、せっかくの経験と知恵
の詰まった中同協総会議案書を、知らない、学ばないという
のではもったいないと思います。中同協の議案書は今後も続
けたいものです。
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